

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscription information: En la Península: Un mes, 1 pes. - En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id. - La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales. Redacción: Plaza San Agustín, 7. Administración, Mediasas, 4. - Teléfono 237.

Conditions: - El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro - Corresponsales en París Mr. Ar Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre. - New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row. - Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalemstrasse, 46 49. - La correspondencia al Administrador.



SEPTIMO ANIVERSARIO

La Señora

Doña Francisca Benitez Terrer de Arancibia

FALLECIÓ EL DÍA 12 DE MAYO DE 1907

R. I. P.

La Hora Santa que de once á doce de la mañana del martes 12 del mes actual, se celebrará en la Iglesia Parroquial del Carmen, será aplicada por el alma de la finada.

La familia ruega á sus amigos se sirvan asistir á dicho acto religioso y encomendarla á Dios en sus oraciones.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, y todos los Prelados españoles, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

PROBLEMAS LOCALES

Las subsistencias

También hoy, aunque con ello provoquemos el enojo de ciertos modernos regeneradores de la Hacienda municipal, vamos á ocuparnos, prosiguiendo la campaña que iniciamos, del vitalísimo problema de las subsistencias.

Es este un asunto tan transcendental en la vida cartagenera, que nuestras autoridades deben dedicar sus energías y actividades, con primordialísimo interés, á su solución satisfactoria.

Hoy que nuestro Cabildo lo integran hombres que según confesiones propias, en su afán de hacer una verdadera regeneración municipal, llegarían al sacrificio, la ocasión es propicia, toda vez que aunándose las voluntades de nuestros concejales, inspiradas en la más elevada alteza de miras y en la más alta concepción de honrada ciudadanía, puede emprenderse con ardimientos y entusiasmo nobles, la solución de problema tan capital.

Lamentable es observar cómo en la sala capitular, pasan las horas de los días de sesión, en la más completa algarabía de polémicas, llevadas al mezquino fondo de la personalidad por aquellos elementos que más comprometidos están con la opinión en la defensa de los intereses generales, siquiera sea tan solo por salvar en su forma aparente la deuda que contrajeron con los electores, el día que algarearon, en nombre de la regeneración de la Hacienda de nuestro Ayuntamiento, solicitaron sus votos.

Son ya muchos en España los representantes municipales que se preocupan del capitalísimo problema de las subsistencias, ejerciendo sobre el comercio estricta y enérgica fiscalización, no ya en su condición de calidad, sino en su orden económico.

En Cartagena nada práctico se hace en este sentido: su vida es cara, insostenible, en particular para la clase obrera, que luego, de lo crítica que hace su situación económica la crisis de trabajo que sufre, tienen que pagar las primeras materias del vivir, á precios que difieren mucho en su elevación, del de otras plazas.

Hora va cuando, que nuestro Mu-

nicipio deseché apaña tan punible en materia tan transcendental, y emprenda una activísima campaña en pró de esos intereses tan generales, fiscalizando como sus congéneres de otros ayuntamientos, la acción de los comerciantes para condenar duramente cualquier hecho delictivo de lesa humanidad en que suelen incurrir algunos desaprensivos industriales, adulterando las mercancías del consumo público.

Así pues, urge que los modernos padres de nuestra patria chica, dejen de una vez para siempre, en sus funciones municipales, las polémicas de carácter personal que suscitan pequeñas ruindades de odios de partido que á ningún éxito honorario conducen, para dedicar sus esfuerzos y energías administrativas, al mismo tiempo que al estudio de su abaratamiento, á la más estrecha vigilancia de los industriales, castigando dura y severamente, á los que, importándoles un bledo la salud pública, caigan en el delito de la fraudulencia ó en el de la adulteración de sus mercancías.

Una catástrofe

Madrid 11-9 m.

Dicen de Roma que la Prefectura de Catania telegrafía comunicando noticias de una gran catástrofe, ocasionada por los terremotos que se han sentido.

Hasta ahora, se han retirado de entre los escombros de las casas hundidas, 150 muertos y 180 heridos, pero se dice que las víctimas son muchas más.

De Sociedad

Ha regresado de la Corte nuestro respetable amigo y contortulio el diputado á Cortes por esta circunscripción, D. José Mestre Pérez.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Marchó á Palma de Mallorca en comisión de servicio, el capitán de Infantería de Marina D. Ramón Rodríguez Delgado.

Después de haber permanecido una corta temporada en sus posesiones del campo situado en este término municipal, ha regresado nuestro querido amigo y contortulio don Juan Barcet.

Bien venido.

Ha regresado de la Corte, á donde marchó para asuntos profesionales, nuestro querido amigo el distinguido letrado de este colegio, don Mariano Oñ de Pareja.

Ha regresado de sus posesiones de Almería, nuestro querido amigo y contortulio don Diego Cervantes.

Procedente de Madrid, donde actualmente reside, hemos tenido el gusto de saludar esta mañana á nuestro apreciable amigo el ilustrado don Isidoro Felipe Valdés.

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento del rico minero don Pedro Salmerón. Reiteramos á su afligida familia y muy especialmente á sus hijos políticos don José Calderón Jorquera y don Isidoro Felipe Valdés, nuestro más sentido pésame.

En la Consagrada Iglesia de la Caridad, han contraído esta tarde á las cuatro los indisolubles lazos del matrimonio, la bella señorita Caridad Salmerón, con el ilustrado ingeniero naval Sr. Concas. Reciba la enamorada pareja nuestra enhorabuena.

Sobre la huelga marítima

Madrid 11-9 m.

Dicen de Bilbao que llegan los oficiales que se hallaban en el extranjero, siendo recibidos por la Federación y ovacionados por sus compañeros.

Los huelguistas se han reservado el autorizar, ó no, á los pesqueros, que abastecían á Barcelona.

Anunciando que si mañana no se resuelve el conflicto, se retirarán los delegados que hay en Madrid.

Teatro Principal

Siguen viendose muy concurridas las sesiones que se celebran en el elegante coliseo de la Plaza del Rey, y sigue obteniendo grandiosas y justas ovaciones la bella y excepcional artista «Manola Gaditana».

Deseando la empresa que el trabajo de tan genial artista sea conocido por todos ha organizado para esta noche sesiones populares con gran rebaja de precios.

El programa de películas es variadísimo y en todas las sesiones tomará parte tan notable artista cantando los números más salientes de su extenso repertorio.

El precio de las butacas con entradas será el de «cincuenta» centimos y «quince» el de la entrada general.

De extrangis

¡Ascensionitis!

Ascensión es una chica que tiene muy buenos ojos, y que, con harta frecuencia, muda de ropa y de novio.

Algunos días está con cara de petitorio, y lo digo, por envidia, por exceso de amor... propio.

Ha recorrido la muy coqueta, según sus próximos parientes, el Cuerpo de (mos) Telégrafos y el de Astrónomos y el de Correos, y ahora (mos), se entiendo con un topógrafo y un aviador militar

y un pillito de tomo y lomo. Ascensión es campechana conmigo, y yo le conozco el flaco, y le hago preguntas relativas á sus socios.

Y me habla del firmamento, de Júpiter y del Cosmos, y de Saturno y de Venus, y me enseña el telescopio, y me hace ver las estrellas, y yo casi me la como, y le digo: Eres mejor que el mejor Observatorio.

Del telégrafo sin hilos me dá lecciones, y noto, á medida que me illustro, que el saber me vuelve bobo.

Domino los aero-planos, me luzco en los aero-dromos, doy la vuelta de campana y tengo un hangar precioso.

Aterrizo en cualquier parte, (so) vuelo en espiral, me aloco, soy flecha, rayo, y me pierdo de vista, aunque estoy muy gordito.

He proyectado un gran raid. Madr d París-Stockolmo. Mis alas son resistentes, pero carezco de fondos.

Y á propuesta de Ascensión, voy á rifar á mi loro que dice: Recorcholitis. Repámpano y Reconcomito. X. Y. Z.

EN SERIO Y EN BROMA

La muerte de César

Hay perros con suerte, lo mismo que las personas. Se encuentran ejemplos de canes feos, sucios, grufiones, que han caído en gracia á alguna vieja rica, la cual los acoge amorosamente, los cuida, los mimaa, los alimenta con cosas de confitería, y al final, si muere antes que el perro, deja en su testamento una barbaridad de dinero para que alguien tenga la obligación de continuar mimando al perro, y además le construya un mausoleo, con estatuas y todo, el día que estire la pata como el más vulgar de los chuchos.

En cambio, otros animales de esa clase, buenos, cariñosos, inteligentes, no reciben más que puntapiés durante toda su vida, que puede asegurarse con toda verdad que es muy «aperrada».

Aquelos perros que tienen la suerte de nacer «perros de reys», y cuya fortuna les lleva á ser palaciegos, merecen ser envidiados por todos sus compañeros... y hasta, en cuanto á lo que se refiere á buena vida, por muchísimos individuos de la especie humana.

Ahora ha fallecido uno de esos perros, «César», que perteneció á Eduardo VII; y según insinúa algún periódico irrespetuosamente (sin duda será contrario á «l'entente cordiale»), esta desgracia de familia ha amargado algo el placer del viaje á Jorge V, quien no recibe con satisfacción completa los aplausos que le tributan los franceses, el pueblo republicano más amigo de los Reyes que existe en el mundo.

«César» llevaba un collar de plata, naturalmente, en el que se leía «I am César, «King's dog» (Yo soy César, el perro del Rey). Cuando murió Eduardo VII, el perro tuvo un disgusto atroz y demostró su voluntad de asistir al entierro, y al entierro asistió, yendo cerca del ataúd junto con los personajes más acompañados del Obe: Después estuvo algunos días en que no quiso comer, pero, al fin atendió á las palabras de cariño de quienes le querían bien y empezó á probar las chuletas guisadas expresamente para él por experto cocinero. De modo que se consoló algo, lo mismo que hacen las personas en casos análogos.

Pero, por último, al cabo de cuatro años de muerte su ama, ha determinado el perro morir... de pena. A lo menos así lo cuentan algunos periódicos Ingleses. Mucho encontramos que son cuatro años, para fallecer de sentimiento después de transcurridos, pero más tardan en morirse algunas personas por la misma causa.

Me parece que en alguna ocasión les he descrito aquel famoso epitafio que dicen se encuentra en el cementerio del «Père Lachaise de París». En una lápida se lee:

¡Esposa mia. Te espero!

(25 Enero 1820)

Y en la misma lápida, un poco más abajo, dice:

¡Esposo mio. Aquí estoy!

(6 Febrero 1870)

La esposa no tardó más que cincuenta años en morir de sentimiento. Convengamos en que no son mucho cuatro años para un perro, cuando una persona tarda cincuenta.

Así que César se encontró grave acudieron médicos y veterinarios, y tan luego como hubieron examinado al paciente, declararon á los dueños, con todo género de precauciones, «que no había nada que hacer».

Sin embargo, aún se intentó una operación quirúrgica que no dió buenos resultados. César ha muerto. Séale la tierra ligera, como dicen, hasta de las personas, algunos caballeros de la clase de ilustrados.

Repito lo dicho al principio. Hay perros con suerte; y si no fuese porque nosotros debemos desear algo más que eso de la «ligereza de la tierra», hay ocasiones en que uno envidiaría á ciertos perros...

CONSTANTE.

Mejico y los Estados Unidos

Las noticias que se reciben de Washington, relativas al conflicto con Mejico, son poco tranquilizadoras. Demuestran que el Gobierno norteamericano se ha decidido completamente á la guerra, y que llevará ésta al interior de Mejico.

El ministro de la Guerra de los Estados Unidos recibió un telegrama cifrado del general Funston, comandante en jefe de las tropas de desembarco en Veracruz.

Inmediatamente convocó el ministro á los jefes de Estado Mayor general, y celebraron una conferencia, que se prolongó hasta las altas horas de la madrugada.

Aún cuando se ha guardado la natural reserva acerca del contenido del despacho del general Funston y de lo tratado en la conferencia referida, se ha dicho, con visos de fundamento, que se ha tomado el acuerdo de enviar á Veracruz 60.000 hombres.

En cumplimiento de tal acuerdo, se ha teleografiado á Galveston para que comiencen en aquel puerto los preparativos de nuevas expediciones militares.

A estos aumentos corresponden otros en la Marina.

La Cámara de Representantes ha resuelto, por 201 votos contra 106, que el programa para el año próximo, acerca de la construcción de buques, comprenda dos acorazados, seis «destroyers» y ocho submarinos.

Esto supone un cambio radical en la opinión de la Cámara, puesto que últimamente se había negado á hacer más de un acorazado por año.

El Presidente Huerta ha dirigido una Nota de protesta al Gobierno de Washington, por conducto de los Gobiernos mediadores, protestando de que el Gobierno norteamericano aproveche el armisticio en preparativos militares.

Los Estados Unidos han contestado, por el mismo conducto, que las quejas de dicho general carecen de fundamento; pues el armisticio no ha sido quebrantado en forma alguna por los buques ni las tropas norteamericanas que operan en Mejico.

Un telegrama de Washington afirma que los constitucionalistas se han apoderado de San Lois de Potosí.

Noticias del propio origen aseguran que está ardiendo el más importante depósito de petróleo de Tampico.

El general mejicano Maas, ha puestado en libertad al súbdito inglés Mr. Kelson, director de la Compañía de tranvías de esta población.

Seiscientos refugiados mejicanos han llegado á territorio norteamericano, figurando entre ellos el Sr. Ryan, que había sido sentenciado á muerte.

Este y la mayor parte de los refugiados se proponen embarcar en breve para Nueva Orleans.

Para los obreros de la Constructora

¡Vaya un lío!

El poco acierto empleado por Paganini para contestar en «Diario de Levante» un artículo mio publicado en estas mismas columnas el pasado jueves, me obliga á tomar la pluma para demostrar al articulista; primero que no se ha dado cuenta del artículo, puesto que en él reconozco la antirreglamentaria implantación de las instituciones y luego protesto por lo desconsiderados que han sido paracaon nosotros, por este motivo el escrito que no ha com rendido, se titulaba «Desde Los Dolores» y es por lo que yo digo que ni un solo obrero ha protestado de la desconsideración que hemos sido objeto los vecinos de Los Dolores, de San Antón y los de Los Barrios gentiños? y lo segundo es que EL Eco también se merece que en sus columnas le diga la verdad aunque todos los días lea yo «Diario de Levante».

Si Paganini es intérprete fiel de estas líneas reconocerá su omisión pero si no lo es, ya puede continuar escribiendo en la misma forma que lo hizo el pasado sábado que yo no estaré conforme del todo con sus cosas.

Ni una palabra más.

J. P. N. (obrero).